

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

N. VI

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 12 DE ENERO DE 1907

NÚMERO 1370

EL NOTICIERO

EDITOR Y REDACTOR

Fernando Borges P.

ADMINISTRADOR

Napoleón Briceño B.

Oficina de Redacción y Administración 25 varas al Este de la Oficina Telefónica. Avenida 3ª Oeste.—Teléfono n.º 26.—Apartado 109

Toda correspondencia debe dirigirse al Administrador. LA EMP. ESA no responde de fondos que no vengan certificados

Mejoras en EL NOTICIERO

A nuestros suscriptores

agentes y anunciadores

En uno de los días de la semana entrante, aparecerá EL NOTICIERO de formato grande: contendrá SIETE columnas por pluma. Aumentaremos la cantidad de lectura y habrá una sección especial para todo lo referente a asuntos y novedades del exterior.

El servicio noticioso será mejorado muy notablemente, dándosele una organización que permita insertar las últimas novedades de la capital y provincias.

Nuestros anunciadores, los que conocen la eficacia de los anuncios de EL NOTICIERO, y el comercio y el público en general, encontrarán grandes facilidades para hacer uso del anuncio, este medio moderno indispensable para vencer en la lucha comercial en el día.

Podemos introducir estas y otras reformas que nos sugiera el tiempo y la experiencia, merced a la adquisición que hemos hecho de una prensa rápida y de gran tamaño, y del respectivo material tipográfico.

Esperamos que el público corresponderá a nuestros esfuerzos

Oficial

Acceder a la solicitud de doña Camila Castro Montoya para exhumar los restos de Jefe Montoya Otárola.

—Nombrar agente de policía de T. Barcía a don Diego Cordero en lugar de don Teófilo B. dilla Ríos.

De Limón

No más fiebre amarilla - Nuevo peligro - Otra víctima del tén. - Muerte de tres personas ahogadas.

El terrible flagelo de la fiebre amarilla, por gran dicha, ha dejado de visitarnos desde hace algunos meses, pero en cambio estamos amenazados constantemente por otro peligro, mucho más serio que esa terrible enfermedad, debido a que el número de víctimas que causa es en extremo excesivo: nos referimos a las muertes ocasionadas por los accidentes ferroviarios.

El año próximo pasado, aparte del número bastante grande de heridos y contusos, han muerto más de diez personas bajo las ruedas de esos monstruos de hierro, recordando por el momento a los infortunados William Neish, José María Madriz, William Harris y el Dr. Leggion.

El sábado último, como a las diez de la noche, el brequero William Coddogan se dispuso a conectar dos carros, en el patio que tiene la compañía del Ferrocarril, al Sur de esta ciudad, cuando fué horriblemente prensado entre ellos, expirando cuatro horas después.

Ya que la acción judicial tropieza con multitud de dificultades para hacerse efectiva, y puesto que en ningún caso la compañía se preocupa por la suerte de tantas familias que quedan sumidas en la mayor desolación, sería de justicia que el Supremo Gobierno diera los pasos necesarios para poner las cosas en su lugar y evitar así la repetición de esos accidentes.

—Con motivo de las frecuentes lluvias de estos días, hemos tenido que lamentar otra desgracia: el señor Ernesto Reiffenhsilger, empleado de la United Fruit Co., seom ahogado de dos negros, trató de atravesar el río Banano, de Este a Oeste, en un bote; debido a la fuerte corriente, a uno de esos negros se le rompió el remo, y así en medio del río, la lancha se volcó, no pudiendo ninguno ganar la orilla, pereciendo enseguida los tres. No se pudo encontrar los cadáveres de esos infelices. —SUL.

El porvenir henequenero

— PARA —

Costa Rica

DATOS SOBRE YUCATAN

Voy a tratar de un asunto de interés vital para los costarricenses. Me refiero a la misión del señor don Mariano Tovar en Yucatán (Méjico), delegado especial del Gobierno de Costa Rica para estudiar en aquel estado mexicano el cultivo del henequén.

Tuve ocasión en Mérida de tratar y conocer muy de cerca al señor Tovar. Juntos recorrimos algunos lugares y visitamos varias haciendas henequeneras del partido de Motu, examinando las máquinas desfibradoras y haciendo otros estudios conducentes al caso.

Los yucatecos cuidan como un tesoro el secreto de la producción y método del cultivo del rico agave; se ignora que se justifica en parte, ya que por el hecho de ser monocultores cifran sólo su porvenir en el rendimiento de esa planta textil; base única del engrandecimiento y prosperidad de aquel estado mexicano.

A esta circunstancia se deba que el señor Tovar, a pesar de las valiosas recomendaciones que llevó consigo, tropieza al principio con algunas dificultades para poder visitar las plantitas y hacer las observaciones respectivas.

En corroboración de lo dicho citaré un incidente curioso. Formaba yo parte de la Redacción de "La Revista de Mérida", el diario más importante de la península y el más antiguo y acreditado de la república de México.

Pues bien, aprovechando la oportunidad que se me presentaba, quise escar unos datos de un informe que la comisión de parasitología había dado sobre el "origen de ciertas enfermedades del henequén." El extracto que yo hiciera del citado informe debía publicarse en "La Revista de Mérida"; pero cometí la imprudencia de preguntarle a la persona que me hizo la entrega del documento, si era posible escar una copia de él para el delegado del gobierno de Costa Rica. La contestación fué esta: "Siento no complacerlo. Es asunto de patriotismo para los yucatecos no revelar a ningún extranjero el secreto del cultivo de nuestro rico agave. Deba Ud. comprender que estamos bien justificados al proceder así."

Sin embargo, esas resistencias y escrúpulos son meras teorías, pues pocos días de haber ocurrido lo anterior, el señor Tovar visitaba muchas haciendas y era obsequiado y atendido con exquisita forma por los principales plantadores de Yucatán, entre los que recuerdo a don Alonso Patrón Espadas, don Nazario Campos y don Pedro Palma Puerto, los tres ricos hacendados de Motu.

Debe decirse en honor de la verdad que los yucatecos son gente caballerosa y hospitalaria, a pesar de cierta desconfianza mezclada con timidez que muestran hacia los extraños inclusive los mismos mexicanos del interior. Ellos son ricos, no necesitan de nadie (ni del Gobierno Federal) se bastan a sí solos. Naturalmente, cuando llega un extranjero creencia quizá con sobrada razón—que llega a arrebatarse algo de su fortuna.

Pero me he ajeido de la cuestión principal, ó sea del objeto de estas líneas.

No hay tal "secreto" en el cultivo del henequén, como suponen los yucatecos: todo es cuestión de terrenos apropiados para el desarrollo como todo de la planta. Esta crece en los terrenos fértiles con más lanza que en los áridos; pero su producción es menor ó casi nula en los primeros, mientras que en los segundos el rendimiento de la fibra es asombroso.

Jamás he visto una aridez tan espantosa como la de Yucatán, más aún que la de los llanos del Guanacaste en Costa Rica, y en esta aridez—no ya espantosa—estriba precisamente la riqueza agrícola, la riqueza única de aquel floreciente Estado de México.

Mientras la tierra sea más "estéril" y pedregosa, tanto mejor para el crecimiento y desarrollo requerido en la producción del textil. Por eso creo firmemente que el henequén es un porvenir para Costa Rica si se atiende su cultivo en la región guanacasteca, por la costa del Pacífico, ya sea en Puerto Calebra ó otros lugares apropiados que allí existen. En mi concepto, debieran sembrarse sin pérdida de tiempo los primeros plantíos, con los "hijos" de henequén que el mismo señor Tovar puede enviar de Yucatán, así como las instrucciones respectivas para la siembra.

En Yucatán los millones y los millonarios "se encuentran en las calles"; el pueblo come y se viste bien, siendo quizás el pueblo más acaudalado de América; los ricos viajan mucho a Europa y Estados Unidos.

En síntesis, de la "fibra" sale todo y para todos. La alimentación y el vestido, así como los artículos de lujo, etc., etc. llegan de afuera. Pero el henequén todo lo puede y todo lo paga.

Aunque los números sean cansados, aquí va una estadística cualquiera:

Durante el mes de Junio de 1906 se diearon a cuchillo en los rastrojos públicos de Yucatán 4 158 piezas de ganado vacuno, con 473 631 kilos y valor de \$ 299 305; y 3 422 corderos con peso total de 135 395 kilos y valor de \$ 131.173.

LINEA DE VAPORES

DE LA

United Fruit Company



Desde esta fecha y hasta nuevo aviso, queda restablecido el servicio entre Limón y New Orleans y Mobile. Esta línea ofrece grandes ventajas a sus pasajeros por su rapidez, pues no gasta más que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de 1ª a New Orleans y Mobile..... \$ 50-00 oro americano

Pasaje de 1ª ida y vuelta a N. Orleans y Mobile 80-00

Limón, 28 de noviembre de 1906. — R. J. SCHWEPPE, Administrador. h s o

Es el más higiénico por su pureza

El más agradable por su exquisito gusto fino



HABIENDOLO analizado el gran periódico inglés "The Lancet" escribió en 17 de Marzo de 1906 lo que sigue: "Nosotros tenemos la certidumbre de que el cognac

MEDICAL RESERVE

de Fromy, Rogée & Co. es realmente como se le describe, absolutamente puro, destilado de vino solamente

Posee toda aquella exquisita delicadeza de las cualidades y fragancia que son naturales en los genuinos productos de la Charente (Región del Cognac). Su aroma es delicado y atrayente. En una palabra, este Cognac es de un exquisito gusto fino y se adapta bien para uso medicinal"

Pídase en todas partes UN FROMY MEDICAL. Unicos concesionarios para Cuba y Costa Rica

Enero 12 Im. Valiente & Co.

NUEVO ALMACÉN ANDRE Y BERTHOLD

frente a los señores Miguel Macaya y C^o

Venta por mayor

| | | |
|--------------|-------------|------------|
| Medias | Encajes | Botones |
| Camisetas | Bordados | Broches |
| Calzoncillos | Pasamanería | Hiladillas |
| Camisas | Cintas | Teballas |
| Sombreros | Cuellos | Pañuelos |

Tiliches en general

Gran surtido precios sin competencia

Otto André

Edmundo Berthold

No hay que olvidar

Que el que quiera estar bien servido, en Puntarenas al Hotel Español tiene que irse a hospedarse. Este magnífico Hotel, situado en la esquina del Parque, en poco tiempo ha adquirido fama sobre todos los demás, tanto por su servicio esmerado como por su bien condimentada y variada comida. La cocina está desempeñada por el propietario—FELICIANO LOPEZ—En precio no admite rivalidad. Puntarenas, 13 de Diciembre. 18 v.

Importación extranjera. En los meses de abril y mayo de 1906, se importaron por el puerto de Progreso 33 838 852 kilos de mercancías extranjeras, con un valor total conforme a facturas de \$ 1.111.556 00

Del interior de México importan también mucho a Yucatán; véanse los siguientes datos: En Julio de 1906, por el puerto de Progreso, 79,664 bultos de mercancías nacionales, con peso de 4,001,481 kilos y valor de \$ 1.707,776. En el mismo mes, llegaron al mismo puerto, procedentes de diversos puntos de la República 2034 cabezas de ganado bovino; 26 de caballo, 158 de mular, 826 de porcino, 26 de asnal y 4 de lanar.

No se vaya a creer que el Estado de Yucatán está todo cultivado; nada de eso. Una déca parte de las tierras se halla abandonada, es decir, las tierras fértiles que no sirven para el henequen y aún en las mismas haciendas se observan grandes porciones sin cultivar. He aquí un comprobante: El año de 1905 había en Yucatán 748 haciendas de henequén y 6691 sin explotación, con 176750 hectáreas de terreno, cultivado, y 2076179 hectáreas, sin cultivo. Ya se ve, pues, que la desproporción es enorme.

Yucatán tiene apenas 350000 habitantes y sus rentas son mayores que las de la República de El Salvador con más de un millón de habitantes.

El aduquinado y asfalto de la ciudad de Mérida, capital del Estado, costó diez millones de pesos, y esa enorme suma fué completada en cuatro años solamente con un gravamen sobre la exportación del henequen. Hubo hacendado que contribuyera con \$ 80,000 al pago de ese impuesto.

Los ferrocarriles son todos yucatecos y representan un valor de treinta millones de pesos. Me reservo para otra ocasión hacer un estudio comparativo entre las facultades de Yucatán, como Estado, y algunas repúblicas centro americanas como entidades soberanas. Esta mi correspondencia ha sido escrita a vuelo de pluma para aprovechar el correo que sale mañana para puerto Limón.

Abrigo la esperanza de que trabajos como el presente, serán del agrado de los costarricenses que se preocupan por el porvenir agrícola de ese bello país.

Nueva Orleans, 15 de Dobre. 1906 — SILVIO SELVA

El concurso de bandas

HABLA UNO DE LOS JURADOS

Con motivo de los diversos argumentos y juicios que tanto en la prensa como fuera de ella se han expuesto acerca del concurso de bandas llevado a efecto el día 29 de diciembre último, he juzgado conveniente, a indicación de algunos amigos, exponer las razones que motivaron mi voto como miembro del jurado nombrado para calificar la ejecución de la obra de "Guillermo Tell" escogida para el certamen.

Debo decir ante todo que desde que se me transmitió el aviso de mi nombramiento, no estuve de acuerdo con a forma en que se llevaba a efecto dicho certamen por razones que expuse al final de estos artículos; sin embargo, por lo simpático de la idea en sí misma y por secundar el muy laudable impulso del gobierno de protección para el arte, creí de mi deber aceptar.

Dos eran, a mi modo de ver, las bases en que principalmente debía apoyarse el Jurado para la calificación de las bandas: la finura y sentimiento de la interpretación y la seguridad técnica de la ejecución. Y en ese orden voy a ocuparme de ellas.

Creo yo—contrariamente a ciertas opiniones—que lo que ante todo debe tenerse en cuenta al interpretar una obra musical, "en cuanto se refiere al movimiento general", al aire, al "andamento", es la indicación del metrónomo. La interpretación de una composición consiste en el más fiel ajustamiento a las prescripciones del autor, adivinando lo mejor posible e sus intenciones, sus sentimientos, el carácter y expresión que ha querido imprimirle a la composición misma.

El compositor tiene sobre su obra los mismos derechos que tiene un padre sobre su hija, y no es sino con motivos determinados que la escribe y anota. Ahora, el medio más importante sin duda de que el compositor dispone para saberse interpretado es el metrónomo, pues es el que le da completa garantía de que sus legítimas exigencias serán satisfechas. La simple palabra no aclara sino aproximadamente las intenciones del autor; nada de preciso y de matemático puede ser definido por ella. Las diversas indicaciones de "andante", "allegro", etc. no son sino de una exactitud relativa, y cada individuo puede, llevado por su naturaleza, interpretarlas diversamente según su temperamento más ó menos tranquilo, más ó menos nervioso.

La primera fase de la interpretación de un trozo cualquiera, sea de toda una composición ó tan sólo de parte de ella, debe consistir en darle el carácter y expresión que requieren, y que van señalados precisamente por el movimiento general de esa composición ó "tiempo"; en otras palabras, debe consistir en el ajustamiento a las indicaciones que se relacionan con el aire general que da a los signos de la duración relativa de la notación un valor más preciso.

El mayor ó menor grado de velocidad influye mucho sobre la expresión, pues determina una impresión más ó menos jovial, más ó menos fría.

En este sentido, soy de opinión que el metrónomo es ABSOLUTAMENTE INDISPENSABLE. La mejor prueba de esto es que antes de dicho aparato existía ya la batuta; el los servicios de ésta hubieran sido suficientes no se hubiera pensado en inventar aquél.

Viene después la interpretación íntima, dirémos así, de la obra; el movimiento pasional que modifica momentáneamente el movimiento general, los matices progresivos y retrógrados, la dinámica natural no indicada por el compositor, en una palabra, el detalle. Y aquí es lo que no entra para nada el metrónomo, pues precisamente es donde el intérprete debe recurrir a su sentimiento estético, a su discernimiento y buen gusto musical.

Fué indudablemente refiriéndose a esta segunda fase de la interpretación que Paderewski escribió, sobre todo por oposición a la escuela que quisiera, por la absoluta uniformidad del movimiento general, sacrificar el detalle a la unidad.

Todos los grandes maestros hacen elogios del metrónomo contentos de poder transmitir sus obras a un estado que no dejara duda sobre su ejecución. Beethoven mismo se ha servido de él en todas sus obras. La anécdota a que se alude en uno de los escritos publicados por la prensa tiene la siguiente explicación: Maelzel, el supuesto inventor del metrónomo, tenía muy buenas relaciones con Beethoven, pero se atrajo su justo enfado por haberle sustraído una partitura de la "Batalla de Victoria" de la sinfonía heroica. De ahí que el gran maestro, por cierto encono propio de su temperamento violento y apasionado, se expresara mal del aparato.

De los grandes intérpretes no se diga: todos, virtuosos, directores, concertistas, recurren al metrónomo antes de ponerse a estudiar una composición cualquiera para grabarse de un modo fijo el aire de ella.

Fué, pues, una de las razones que motivaron mi voto a favor de las bandas que tocaron en segundo y último turno, el haberse acercado más éstas a los movimientos indicados por el metrónomo y por consiguiente a la interpretación más aproximada de las intenciones del autor en cuanto se refiere al movimiento general, al carácter y expresión de cada tiempo.

El segundo "andante" que constituye uno de los "tiempos" más hermosos de la obra, fué llevado al debido movimiento para que no perdiera nada de su carácter y poesía, de su expresión agreste y pastoril.

Ejecutado tan ágilmente como lo hicieron las otras bandas hasta decaer la ilusión que suscita de oír a los pastores allá en las verdes mesetas de los Alpes suizos, celebrando con el peregrino "traiz des vaches" la aparición del nuevo sol que anuncia la calma después de la furiosa tempestad tan bien descrita por el "Allô" que precede.

Sólo encontré exageración en el movimiento dado por la banda que ejecutó en último turno al "allegro vivace" final; la prerrogativa que concede la persecución del efecto y el valor de la palabra "vivace" no debió ser tan extensa.

Por lo demás, la interpretación porque fué favorable fué la que más me hizo recordar la que yo he oído últimamente en Europa por bandas y orquestas de mérito reconocido, como por ejemplo, la banda municipal de Milán,—de la cual un reputado maestro alemán, refiriéndose a la interpretación y ejecución de la misma obra "Guillermo Tell", dada por esa banda en una fiesta en Lugano, dijo que no había nunca oído cosa tan perfecta—y la orquesta del Teatro de la Monnaie de Bruselas, que como se sabe ocupa uno de los primeros puestos en los centros artísticos de Europa.— JULIO FONSECA — (Continuará).

Sección cablegráfica

La derrota de Raisuli

London, 10 —El corresponsal del "Times" en Tánger dice:

Hablé con uno de los soldados de Raisuli que estuvo en la defensa de Zinat. Dice que la banda que acompañaba a Raisuli, no pasaba de 66 hombres.

De estos tres fueron muertos y seis heridos por la explosión de un proyectil de cañón. Na die fué herido por el fuego de rifle, no obstante que las fuerzas del Sultán gastaron 80,000 tiros de rifle y 8,000 de las ametralladoras Maxim y 130 proyectiles explosivos.

Instantáneamente después del combate del sábado, Raisuli dió orden de alistarse para la retirada, pero él en persona no se retiró sino hasta el domingo. El jueves mandó una partida a Tánger con orden de capturar a algunos europeos.

Ceros de mi casa, los merodeadores encontraron a 7 españoles pescando cangrejos, a quienes los llevaron presos Raisuli se puso furioso cuando vio a los cautivos y los puso en libertad diciendo que no eran de la clase de europeos que él necesitaba.

Tánger, 10 —El representante del Sultán suplicó al cuerpo diplomático notificar a sus conacionales que es peligroso salir fuera de los límites de la ciudad, debido a la zozobra que existe en las tribus.

Se sabe que Raisuli ya alcanzó la sierra, el "Ksar", donde es casi imposible perseguirle.

La muerte del Shah

Teherán, 10.—El cadáver del Shah permanece en un espacio ardiente por espacio de 8 días. El catafalco está rodeado de una nube de sacerdotes cantando rezos del Alcorán incesantemente.

El público pasa en fila por frente del ataúd. El cadáver se enterrará en la mezquita Abdú. Ayin, sita a 5 millas de esta ciudad.

Otro asesinato sensacional en Rusia. Serenidad del asesino. Terror en la Corte.

Petersburgo, 10 —Hoy a las 10 a. m. fué asesinado el Procurador militar Vladimir Pavloff, conocido generalmente desde la reunión de la Duma con el apodo del Verdugo. Paseábase tranquilo en el jardín de la jefatura militar, sita cerca del canal Morika.

El asesino, después de larga carrera por las atestadas calles de la ciudad, y después de haber disparado 40 tiros de dos pistolas automáticas con que mató a un policía y hirió a un muchacho, fué capturado. Al llegar al cuartel de policía a donde le condujo el gendarme que le apresó, el matador se mostró muy alegre bromeando con el oficial investigador acerca de lo inadecuado de las precauciones tomadas por la policía.

Plató la facilidad con que ejecutó el plan, y contestó con risas a las preguntas de los oficiales. El crimen se ejecutó deliberadamente y demuestra la cuidadosa precaución que caracteriza los asesinatos de Ignatieff y Lunin.

Indudablemente fué llevado a cabo por la misma sociedad que sentenció a muerte al emperador y a varios ministros. El asesino vestía uniforme y capa militar de empleado de la Corte.

Legó obtener la entrada al jardín no pretexto de someter un informe al procurador militar. Acercóse al general, quien no sospechó nada siniestro hasta que solo un paso les separaba.

Sacó una pistola de tiro rápido y disparó a Pavloff siete tiros, alcanzándole todos a la víctima. Dos de ellos le causaron grandes heridas en el pecho.

El general expiró antes que se le pudiera llevar a su habitación. Del carácter de las heridas se supone que los proyectiles fueron con vertidos en forma de "dum dum", ó sea con las puntas trozadas, a fin de que las heridas fueran más grandes.

Colocando con rapidez otra magazine de tiros en su pistola y sacando otra arma, el asesino se dirigió a la carrera a la entrada de coches; amenazó al portero con sus pistolas y bótose por la calle Glik; pasó por la ópera imperial; empujado por un grupo de treinta porteros y empleados de la corte.

Un policía que estaba frente a la Opera trató de agarrar al asesino, pero éste le despatchó con un balazo, volviéndose enseguida hacia sus perseguidores haciéndoles disparos con las dos pistolas, de cuyo tiro salió herido un muchacho.

El terrorista comenzó de nuevo la huida dirigiéndose a derecha é izquierda a los policías y porteros que intentaban impedir el paso.

Esto dió por resultado el pronto agotamiento de su munición, y al llegar a la callejuela Lantern cayó en poder de uno que le salió al encuentro. La información que los revolucionarios han podido adquirir relativa a los movimientos de las personas que han sentenciado a muerte, indica traición casi universal en la corte militar.

De consiguiente, existe mucha alarma en los círculos oficiales, donde ha comenzado el reino del terror. Según parece, el asesino de Pavloff recibió noticia de un cómplice entre los empleados de la Corte de que el general se encontraba en el jardín, porque a dicha hora el jardín estaba completamente cerrado, y como hoy día de fiesta, el Procurador militar no seguía la rutina acostumbrada.

Pavloff tenía 55 años, fué casado y tenía dos hijos. Toda su carrera la pasó en el departamento judicial del ejército; de un salto se hizo prominente en todo el Imperio.

Cuando el ministro de la Guerra le delegó para contestar las interpelaciones de la Duma, relativas a las ejecuciones en las provincias bálticas y Polonia, el procurador contestó a ellas con tanta sangre fría y desprecio de los sentimientos de los dumletas, que despertó indignación universal. Tovo que retirarse de la tribuna en medio de los gritos de ¡asesin! ¡verdug! &

La próxima vez que se presentó en la Cámara no se le permitió hablar y se le amenazó con violencia personal.

La huelga en México

México, 10 —Se ha restablecido el orden en Río Blanco, Santa Rosa y Nogales, suburbios de Brizaba, donde ayer los huelguistas atacaron las fábricas. Los huelguistas buyeron a las montañas a fin de evitar un conflicto con la tropa.

Se ha declarado la ley marcial en el distrito. Se ha nombrado comandante a Rosalino Martínez, subsecretario de la Guerra.

Ha sido destruida la propiedad por valor de millón y medio de pesos, pertenecientes a un francés llamado Víctor Garofa. Aunque ha habido derramamiento de sangre, las desgracias han sido insignificantes dada la magnitud del trastorno.

Muerte de la ex-reina de Hannover

Gorunden, 10 —Falleció la ex reina de Hannover, madre del duque de Cumberland. Se le operó el tumor por hernia inguinal. Tenía 80 años de edad.

Nótanse muchas manifestaciones de pesar de parte del pueblo de Hannover. En las ventanas de muchas casas particulares y establecimientos de comercio, se han colocado bustos de la difunta cubiertos de luto.

Se ha suspendido toda clase de fiestas, incluyendo muchos bailes particulares.

El Kaiser ha dado orden de clausurar el teatro del gobierno. Saldrán mañana para Gornenden delegaciones de varias ciudades del imperio.

Congreso Constitucional

SESION DEL DIA 71

Se abrió a las 3 p. m; presidió don Federico Tinoco.

Ley de servicio consular

Continúa la discusión de la moción de Faerron para que se exima del artículo 1º las palabras "estos consulados serán servidos solamente por costarricenses".

Se originó un larguísimo debate que ocupó toda la sesión, tomando parte en él Martínez, Pérez, Jiménez (C. M.) Pinto, Zúñiga y Figueroa en contra, y Faerron, González y Jiménez O en favor. En él se hizo cuestión política y personal por ambas partes y causó varias veces el entusiasmo de las barras.

A última hora Faerron modifica su moción dejándola para que el artículo primero se lea tal como vino del Ejecutivo.

Así se aprobó, aunque para ello hubo de formarse otro divertido incidente en

que toman parte los diputados nombrados y el Presidente y Secretario. Hubo que hacer como seis votaciones sin que esto dejara satisfechos a tirios ni troyanos.

Total: se aprobó el artículo primero de la ley de servicio consular después de dos horas de rudo batallar los señores representantes.

Se levantó la sesión a las 5 a pedido de Chacón.

Sociales y personales

Don Juan María Murillo y señora tuvieron antier noche en su casa de habitación una reunión de confianza en la que reinó la mejor armonía y la mayor animación. Se bailó hasta muy entrada la noche. Los asistentes se fueron muy agradecidos por las finas atenciones de que fueron objeto por parte de la familia Murillo.

—La familia de don Reinaldo Sabo, ríó partió de temporada a la villa de Grecia.

—Don Víctor M. Ramírez y su señora esposa pasarán la temporada veraniega en la bella ciudad de Cartago.

—Don Juan Félix Fernández partió ayer con dirección a Nicaragua.

—Don Ricardo Monge y don Francisco Damián Ramírez partirán el martes próximo para San Carlos y el Río Colorado.

—Don Carlos Johanning y señora se encuentran de temporada en la villa de Santiago del Paríscal.

—El caballero don Manuel Romero Escobar se encuentra entre nosotros.

—El domingo próximo partirán para Puntarenas los miembros del club sport de San José Base ball, señores Oscar Rodríguez, José M. Bermúdez, Juan H. Carrillo, Luis Gómez, Francisco Quesada, Abel Muñoz, Ricardo Bonilla, Abel Celvo, Alfredo Mesén y Félix Quesada.

—Ayer estuvo en esta ciudad, procedente de Alajuela, el joven don Alberto Calvo, quien partirá para las fiestas de Puntarenas.

—Se dice que varios jóvenes organizan un baile que tendrá lugar en Tres Ríos el último domingo del mes en curso.

—Procedente de Tarrialba se encuentran entre nosotros don Juan Gómez.

—Para Nicaragua partirá próximamente don Manuel Antonio Poveda.

—Se encuentra en esta ciudad don Roberto Campabadal.

—También se halla de temporada en esta ciudad la señorita Carmela Fumero.

CAMPO ABIERTO

Carta abierta

San José, enero 11 de 1906 — Señor don Gerardo Matamoros, Director de la Imprenta Nacional.

Señor: Sírvase Ud. aceptar mi sincero reconocimiento, mi gratitud inquebrantable con motivo de su contestación a mi carta dirigida a Ud., con fecha 8 de enero, y las cuales se encuentran en "La República" número 6 922 de 9 del corriente.

El no haberlo hecho allí mismo fué debido a la impresión horripilante bajo la cual me encontraba, y crea en la espontaneidad de estas líneas, pues voy, con pesar, dejé pendiente para con Ud. esta deuda de agradecimiento.—Queda a sus órdenes S. S. S. y subalterno,—Tirso López Alvarez.

AVISOS DEL DIA

MACAYA & C^a
DINAMOS con capacidad para 15 luces de 16 candelas.
MOTORES ELECTRICOS desde medio caballo de fuerza e adelante.
ACCESORIOS para instalaciones de alumbrado eléctrico.
MOLINOS para moler el maíz con todo y olote.
Sierras de banda, Sierras circulares y Tornos para talleres de carpintería.
En la Ferreteria MACAYA & C^a esquina diagonal a Robert.

Mme. Rosalía James

ESPECIALISTA

en arreglar uñas y mano entera, cabello de señoras y caballeros, masaje y arreglo de cara para extirpar arrugas, granos y manchas, ofrece sus servicios profesionales. Visita a domicilio.
T-ría: un masaje \$ 1-00 (oro americano). Doce de masajes (adelantado) \$ 10-00 oro americano. Arreglo de uñas \$ 0-50 oro americano. Arreglo de pelo para señoras \$ 1-00 oro, champú; para caballeros \$ 0-50 oro.
Para informes en el Imperial Hotel, cuarto número 6 Enero 12 1 m.

BANCO DE COSTA RICA

Se solicitan 50 acciones de este Banco. Diríjase por escrito al apartado número 89.—Enero 12, 1907.

AVISOS ANTERIORES

80 DE RENTAS AL MES

Por \$ 7,000 se vende la casa en donde está la pulpería "El Oriente" con cuatro años de contrato. 200 varas al norte del Carmen. Informes en esta oficina. Enero 10 15 v.

VENDO

dos máquinas para coser marcas "Hone" y otra marca "Jones", propias para zapatería ó talabartería; ambas están en buen estado. Para informes dirigirse á la barbería "Siglo XX".—Domingo Montoya R. Enero 10. 4 v.

INTERESANTE

Parientes del señor Arturo Lleras Camacho, residentes en España, desean saber si dicho señor se encuentra en Costa Rica. En este caso se servirá comunicarse él, ó cualquier persona que sepa su paradero, con el Director de este Diario.—8 v.—Enero 10.

MUEBLES

Se desea comprar muebles para una oficina, es. critorio americano, prensa, etc. En esta oficina informarán. Enero 9. 5 v.

OPORTUNIDAD

Vendo ó alquilo una casa en Guadalupe, enteramente cómoda. Entenderse con Domingo Montoya en la barbería Siglo XX, frente al Mercado. Enero 9. 3 v.

VACA DESAPARECIDA

Se me ha perdido una vaca sarda, cachos al tiro, un poco escolada, con un fierro con J y M entrelazadas, dando leche. Se le gratificará al que de razón ó la presente al agente de policía de San Pedro del Mojon. Enero 9 4 v.

CENTRO ESPAÑOL

El domingo 13 de los corrientes, á las dos y media de la tarde, tendrá lugar la reunión de la Junta general, para nombrar la directiva que ha de funcionar en el presente año. Se suplica á los socios no falten.—Mariano Alvarez Melgar, presidente.—Angel Gómez, secretario 8 de Enero 6 v.

BAZAR DE SAN JOSE

J. R. Mata. Esquina del Parque Central Para Noche-Buena.

Para las Fiestas,

Para la Temporada de Campo. Grande y variado surtido renovado constantemente de Conservas de Rodel y otras cosas de primer orden. Vinos Chateau Baret. Chateau Beaumont, Chablis y Borgoña Cognac. Wishky Escocés, Galletas finas inglesas y francesas. Cervezas de varias marcas. Pastas para sopas y macarrones, aceite de Oliva superior. Vinagro de vino, Cacao y Chocolate Menier, etc. etc.

Objetos para regalo—

Telas para trajes de señoras y caballeros. Enorme surtido de papel para entapizar, Muebles, Laca, Cristalería, Alfombras, Cortinas, etc. etc. Depósito de maderas de construcción.

AVISO

Tengo recomendación de colocar con buena garantía y á interés módico la suma de \$ 1,800. Alfredo Vollo.—Cartago, enero 6. 10-v.

LA BOTICA AMERICANA

se cerrará los domingos á las once del día.—DEMETRIO CARRANZA. Enero 5 1 m.

MONTE NACIONAL DE PIEDAD

Se advierte á los dueños de papeletas de plazo vencido, que durante la demora tienen que pagar una multa del dos por ciento mensual, además del interés correspondiente, y que están expuestos á que sus prendas entren en el remate próximo. San José, 4 de enero

NOTICIAS

Después

de probar todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada en las enfermedades del estómago y gastro intestinales. ait.

El "Quijote" en corcho

"En el pabellón del corcho y sus productos, de la exposición colonial que acaba de celebrarse en París en los Campos Eliseos, ha figurado un ejemplar curiosísimo del "Quijote", impreso sobre hojas laminadas de corcho (más de 20000 en dos volúmenes), encuadernado asimismo en corcho, é impreso en español, con caracteres góticos incunables; con letras iniciales y capitales preciosas, de excelente dibujo, y polieromas al estilo de las de los antiguos misales y libros de horas.

El corcho, para servir á este alarde tipográfico, ha sufrido un tratamiento científico que le pone al abrigo de las injurias del tiempo y de las pollizas.

Dice un ingeniero español que las páginas de este "Quijote", curioso y único, durarán tanto como el mejor pergamino.

El director artístico de esta publicación ha sido un catalán, el señor Canivell, director de una biblioteca pública en la capital del antiguo Principado.

Lo anterior es tomado de "Las Novedades" de Nueva York y podemos garantizar al colega que otro ejemplar del "Quijote" en corcho, igual, exactamente, al que secribe, lo posee el Presidente de la República don Cleto González Víquez. Su valor, según se nos dijo, es de cien pesos oro, y vale en verdad la pena de ver tan precioso y raro ejemplar bibliográfico. Las hojas son tan delgadas como el papel de fumar.

Médica

El Sífilida Mata Sífilis del doctor

CURACION SORPRENDENTE

é inmediata del estreñimiento

Cuidado con el abuso de purgantes y cantárticos que afectan de una manera tamentable el estómago y el hígado.



El Verdadero Remedio Homeopático del doctor Lobb para el estreñimiento es portentoso, cura cualquier caso de estreñimiento de una manera inmediata, suave, agradable y radical en los adultos y en los niños. Evita los dolores adultos y en los niños. Evita los malos efectos de los purgantes, tonifica el vientre y proporciona salud al organismo.—Precio 75 céntimos.

El Remedio del doctor Lobb para la dispepsia, cura toda clase de indigestiones y enfermedades del estómago: las acedías con devolución de alimentos, molestias después de las comidas, abultamiento del estómago, ventosidad, dolores, dificultad, respiración difícil, los males del corazón ocasionados por falta de digestión, mal sabor, aliento desagradable, pérdida de apetito, debilidad estomacal, lengua sucia, estreñimiento, pérdida de energía, etc.—Precio 75 céntimos.

El Hanguento del doctor Lobb para las almorranas, las cura eficazmente, bien sean ciegas de sangre, protuberantes ó internas. Suspende inmediatamente la picazón, sana la inflamación, las grietas, ulceraciones, etc.—Precio 75 céntimos.

El Jabón

de Romero del doctor Lobb cura los barros, la caspa, las irritaciones cutáneas, no tiene igual para afeltrar los caballeros delcados, para refrescar y deleitar á los bebés y para las personas que deseen deleitarse al tomar un baño.— Precio 75 céntimos.

El verdadero Remedio Homeopático del doctor Lobb para la anemia, corrige radicalmente las manchas y la palidez del rostro, lo dejan limpio y sonrosado y produce carnes firmes y líneas artísticas al cuerpo de la mujer raquítica ó debilitada por alguna enfermedad.—Precio 75 céntos.

Consulte usted al doctor **H. W. LOBB**—329 N. 15, St. Filadelfia,

Pa. U. S. A.—si se siente enfermo. Su consejo profesional es desinteresado.

Pídale el Manual del doctor Lobb. Gratis. Va losísimo en el hogar.

Agentes generales en Costa Rica, señores Hermann y Ziesler, Farmacia Francesa, San José—Depósitos: en las principales Boticas y Droguerías de la República y en todo el mundo.

Frau, de la Habana, es un medicamento cuya eficacia se halla fuera de duda. Lo prueba el testimonio del competente facultativo costarricense doctor Benigno D. Tamayo, quien, convencido de la eficacia del medicamento en un caso en que lo aplicó, lo ha adoptado en su clínica, como única medicina eficaz para la sífilis y enfermedades de la sangre. Prueba hace fé.

Depósito en la Botica de París ó informa el representante don Ramón Bellart Vives. 1 m.

Toros

Mejor informados sabemos que el señor don Juan J. Borbón O no tomará parte en la corrida de toros del domingo anunciada por XXX. Conste. 2 v.

Cierre

Es bueno que el público esté advertido de que según la nueva ley de licores, desde el próximo domingo 13, se cerrarán las cantinas á las 12 m. y las pulperías á las 2 p. m. Así se evitará que carezcan de los artículos que antes acostumbraban comprar después de las horas indicadas.

Una buena autoridad

Partidarios del gobierno, de Santiago del Puriscal, solicitarán del Ejecutivo la remoción del jefe político de aquel cartón. En cambio, los partidos de la oposición harán lo mismo en el sentido contrario, es decir, que permanezca en su puesto aquella autoridad.

Según informes particulares que tenemos de vecinos honorables del lugar, el actual jefe político es persona honrada, trabajadora y bien dispuesta para todo aquello que tiende al progreso y engrandecimiento de aquel pueblo.

Los vecinos del Carmen

Los vecinos del cantón del Carmen de esta ciudad presentarán en breve un escrito á la Curia solicitando la remoción del Cura.

Ya se ha dado principio á recoger firmas entre los interesados.

Hace tiempo que reina general descontento entre los vecinos de este cantón, que es el nuestro, contra el presbítero Badilla Sería del caso que la Curia resolviera de conformidad con lo solicitado por los interesados, á fin de evitar disgustos de malas consecuencias.

Romería á Alajuelita

El martes próximo se celebrará en el pueblo de Alajuelita la festividad de Nuestro Señor de Esquipulas, patrono del lugar.

Se hacen grandes preparativos al efecto.

La romería de hecho promete ser mayor que la del año pasado.

Cuerpo de Profesores

La Facultad del Colegio de Farmacia ha reorganizado el personal docente de aquel establecimiento en la forma siguiente: Don Enrique Jiménez, profesor de Química y Microscopio; para Química mineral, orgánica y anorgánica, don Elías Jiménez Rojas; farmacognosis I y II cursos, Dr. Carlos Pupo; prepara-

ciones especiales don José Víctor; despacho de recetas y ensayos de sustancias B. Fernández.

Colegio de Farmacéuticos

La siguiente es la junta directiva del Colegio de Farmacéuticos que funcionará en el presente año, electa á las nueve de la noche del 10 de los corrientes por la asamblea general de dicho colegio, á ese fin convocada: Presidente Lic. don Francisco Jiménez Núñez, Fiscal Lic. don Emiliano Brenes G., Secretario, Lic. don Elías Granados, Tesorero, Lic. don Alex Murray, primer vocal Lic. don José Aymerich, segundo vocal, Lic. don Domingo Carranza, tercer vocal Lic. don Manuel Trejos.

Un herido

En una riña habida anteayer en Rancho Redondo entre tres hermanos, de una parte, y otros tres de la otra, salió herido en la cabeza uno de los contendientes con un machetazo, llamado Jesús Calvo. El herido no dió parte del caso y fué atendido por el activo médico del pueblo doctor don Nazario Toledo.

Nuevos Farmacéuticos

En estos días recibirán el título de farmacéuticos graduados los jóvenes Tito Chavarría y Nicolás Cartín.

No hay bien que por mal no venga

En la Inspección General de Enseñanza se han presentado varios profesores y profesoras de antiguo cuño, solicitando plazas, comprobando su competencia por medio de certificado de aptitud expedido en los años 56 y 57 y que han sido separados del magisterio por considerárseles incompetentes para el puesto que desempeñaban.

Bien dice el refrán: no hay mal que por bien no venga!

¿Cómo se las compondrán en este caso los jefes de la enseñanza?

Es claro que estos señores, de conformidad con el último acuerdo de la secretaría de Instrucción Pública, que tiende á reorganizar el personal docente de las escuelas primarias, tienen derecho á reclamar los fueros que les concede dicha ley.

Santo Domingo de Heredia

Mañana domingo estará de gala esta ciudad.

Habrá un gran turno, que promete estar muy animado por los muchos preparativos que se hacen.

En la noche habrá una función teatral que han organizado los socios del club "La Juventud", de que es presidente el inteligente señor don Eulogio Aguilar. La obra que se anuncia es "María del Rosario" del joven josefino don Daniel Ureña, drama conmovedor y altamente moral, que será desempeñado por las señoritas Anita y Oliva Chacón, María Salazar y otras señoritas y varios miembros del club "La Juventud", quienes lo han estudiado con verdadero cariño.

En la mañana del domingo habrá

De Administración

A nuestros agentes y favorecedores

Habiéndosele dado nueva organización á la empresa de EL NOTICIERO, se ha separado del puesto de Administrador el joven don Eduardo Tobar, quedando al frente de ese departamento don Napoleón Briceño con quien se entenderán nuestros agentes, suscritores y anunciadores.

Enero 10 de 1907

también un "match" de "foot ball" entre el club La Libertad de San José y el club sport de esta ciudad.

Mañana, pues, no nos faltarán diversiones.

Según parece, muchos josefinos se dejarán venir á alegrarse con nosotros un rato. Así lo esperamos.—UN CORRESPONSAL.

Rifrafe josefino

A don Alberto Rosales le robaron una yegua fina que vale \$ 250 00. Se ignora quién fué el ladrón.

—Doña Matilde Cásares se presentó a la policía quejándose de que su sirvienta Angela Vargas le había hurtado un par de botas nuevas y una cotona de seda. Se libró orden de captura contra la acusada.

—Domingo Lemus fué lesionado en la cabeza de manera casual. No obstante la policía hace las averiguaciones del caso.

—Por haberse llevado tres vasos de la pulpería "La Concordia", fué arrestado el menor Rosendo Salas.

—Por una falta parecida también lo fué Josefa Bustillos.

—Salvador Núñez y Santiago Santos pelearon. El primero resultó con una pequeña herida en la frente.

—La policía detuvo antier á los individuos Marcial Agüero y Jorge Alfaro Rodríguez por vagar en horas de trabajo por las calles de la población.

—Por falta de cumplimiento fué delatado en la policía el sastre Antonio Arroyo T.

—A don Graciliano Benavides le robaron un quintal de café beneficiado.

Notas Rápidas

La Corte Suprema de Justicia presentará al Ejecutivo un proyecto sobre construcción de cárceles en diferentes poblaciones de la República.

—Los baños municipales no producen ni para pagar el empleado encargado del cuidado y conservación de los mismos. Parece que la Municipalidad los dará en arriendo por un año.

—Pasado mañana saldrán para Puntarenas algunos jóvenes pertenecientes á diferentes centros de sport de esta ciudad, con el objeto de jugar una partida de foot ball con los jugadores puntarenenses.

—No obstante las alarmantes noticias recibidas de Londres sobre la baja del café de Costa Rica, aquí continúan las casas exportadoras comprándolo al mismo precio, es decir, á 21 colones la fanega.

TeatroscoPIO

Como dijimos en días pasados, mañana domingo será la función de cinematógrafo en el Teatro Nacional, á beneficio de la iglesia de la Soledad.

El aparato que va á funcionar dió una exhibición de ensayo en el Circo Teatral el 25 del mes pasado, y el público quedó muy complacido, declarando que es el mejor aparato y las mejores vistas que se han exhibido en esta capital.

Defunciones

Día 11.—Antonia Picado Acuña de Acuña 64 años, legítima de Concepción Picado y Gertrudis Acuña; distrito de Catedral.

Marcelino Carlos del Socorro Rojas Madrigal, 1 día, legítimo de Ismael Rojas y Paula Madrigal, Distrito Catedral.

Antonic Villalta Valverde, 41 años, legítimo de Pedro Villalta y Agustina Valverde; distrito Hospital.

Antonio Félix y Daniel, 60 años, legítimo de Feliciano Félix y Julieta Daniel; murió en el hospital.

Raimundo Zaniboni y Cudemagnu, 53 años, legítimo de Esperandio Zaniboni y María Cudemagnu; distrito del Hospital.

La sangre saludable, pura y roja significa una naturaleza fuerte y vigorosa.

A N E M I A

Significa una naturaleza sin sangre, débil, empobrecida y enfermiza : : : :

El único remedio que proporcionará la nutrición requerida para renovar los tejidos, dar fortaleza al sistema, aumentar los corpúsculos rojos de la sangre, restaurar la energía del cuerpo y dar color á las mejillas, así como para curar los Resfriados, Tosas, Bronquitis, Tisis, Asma, Pulmonía y todos los Padecimientos Pulmonares, Escrófula, Debilidad General, Pérdida de Carnes y todas las Enfermedades Extenuantes, es la

OZOMULSION

La Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao por *Excelexia*, combinada con Guaiacol ó Hiposfítos de Cal y Sosa, la que usan los médicos en sus familias y la que recetan en su práctica privada y en los hospitales. Esto es una recomendación que debería inspirar confianza. Sin embargo, puede Vd. conseguir un

FRASCO DE MUESTRA GRATIS

y convencerse á sí mismo de los méritos curativos insuperables de esta maravillosa preparación. Lo que han conseguido otras muchas personas con su uso seguramente lo conseguirá Vd. una vez que la haya probado. Envíe su nombre y dirección á la

BOTICA FRANCESA, SAN JOSE.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS DE COSTA RICA.

A MIS FAVORECEDORES

Teniendo á mi cargo la CORRECCION de los instrumentos de topografía de la Dirección de Obras Públicas, donde trabajo hace más de diez años, suplico á mis clientes buscarme en los altos de don Euliano Fernández Avenida 2ª Oeste n° 134—S. MILLET & EVARADO Enero 11. 1m.

¡Grandes reformas!

La Zapatería Española

es la que atiende mejor á sus clientes y la que vende mejor calzado. Envíos á todas partes del país. Descuento de cuatro por ciento en ventas a contado San José, 1º de Enero

Las Mujeres Puerperales

necesitan un laxativo suave, que no les cause dolor y, no obstante, actúe de modo natural y eficaz, sin producir diarrea al niño de pecho. Para mujeres embarazadas y madres que estén criando, el único laxativo seguro son las

Dildoritas de Reuter



TALLER DE CARPINTERIA, EBANISTERIA, & BOUTIQUE

Tengo establecido un taller contiguo á la oficina de EL NOTICIERO ó sea cincuenta varas al Este del Telégrafo, en el cual me comprometo á trabajar en los ramos siguientes: En carpintería, hechura de juegos de muebles de tapicería, especialidad en colchones de crin, de resorte y de paja; también refacciono muebles de tapicería y de ebanistería, comprometiéndome á dejarlos nuevos y á un precio justo con el cliente. Fabrico tijeretas-camas, y armarios de toda clase de muebles. Mi garantía es, que no entregaré ninguna obra si no está conforme al gusto de su dueño. Todos los trabajos arriba anunciados, son ejecutados por el que suscribe

Enero 5 1m. MODESTO ROIS ALFARO

Itinerario de los vapores

DE LA compañía ELDERS & FYFFES Ltd

1906 - 1907

| Nombre del vapor | Fecha de la salida de Limón | Fecha de la llegada á Manchester |
|------------------|-----------------------------|----------------------------------|
| CHIRRIPO | Enero 11 | Enero 28 |
| REVENTAZÓN | id 18 | Feb. 4 |
| MIAMI | id 25 | id 11 |
| MATINA | Febrero 1 | id 18 |
| BARRANCA | id 8 | id 25 |
| MANISTEE | id 15 | Marzo 4 |
| CHIRRIPO | id 22 | id 11 |
| REVENTAZÓN | Marzo 1 | id 18 |
| MIAMI | id 8 | id 25 |
| MATINA | id 15 | Abril 1 |
| BARRANCA | id 22 | id 8 |
| MANISTEE | id 29 | id 15 |

NOTA—Recomendamos muy especialmente estos vapores á nuestros clientes, tanto por la rapidez del viaje y la prontitud con que se hará la entrega de productos en el mercado de Londres como por el esmero que ha puesto la Compañía para acomodar el café en sus bodegas. San José, Enero 6 de 1907 C. N. PIRIE.

Avisos económicos

Se venden algunos muebles sumamente baratos, á precio de gollo muerto. Informarán "Ciudades de Italia" San José Enero 1

Se desea alquilar por largo tiempo una casa solar. Informes Apartado n° 101 San José 10 de Enero 10 v

Aviso á los coleccionistas que tengo cinco mil tarjetas usadas para todos los gustos. Luis Raúl Padilla Frente á la zapatería de Bertheau Enero 5 10 v.

SE NECESITA una buena sirvienta extranjera, conociendo cocina, para familia pequeña. Buen sueldo Diríjase al apartado N° 136. San José Dbre 27

Se desea comprar una casa en San José, por el lado de la estación del Ferrocarril al Pacífico, ó al Norte de la ciudad. El valor ha de ser de dos ó tres mil colones, los que se pagarán al contado Para condiciones al apartado número 28, en Alajuela Dobre 27 15 v.

Se necesita un buen administrador para una finca de bananos. Informará Anita P de Fernández 30 de Diciembre 10 v

Casa en Cartago Bien situada, nueva, cómoda, con algunos muebles, ofrece en alquiler Ceferino Calderón Cartago 5 de Enero 10 v

Barata Se vende una casa recién construida en la calle que conduce á la plaza del ganado. Para informes en el "Siglo Nuevo" con Manuel Segur Enero 6 de 1907 20 v.

Se alquila en punto céntrico de esta ciudad, una casa cómoda y amueblada Instalación eléctrica Informes en esta Oficina San José 5 de Enero 10

Tenemos para vender 1,000 sacos delgados propios para embodegar pergamino También una elástica de Mason "El Jefe" n° 2, y un publicador vertical "Vencedor" n° 3 Enero 8 ex & Cº—Alajuela ó San José.

ASOMBRA AL MUNDO

Por la primera aplicación de nuestro Aparato Científico, se devuelve á los hombres su pleno poder viril. Nunca deja de producir el efecto deseado Fortalecerá y desarrollará los órganos hasta devolverles su tamaño natural y suspenderá todas las pérdidas debilitantes. Cuando escriban envíen estampillas y sobre con la dirección para evitar pérdida de tiempo y equivocaciones Escríbase pidiendo folleto gratis ilustrado n° 43. Diríjirse á la New Specialty Co. Drower 857, Tampa, Florida.

HACENDADOS Tenemos semilla de guinea fresca, de la presente cosecha Damos informes para la siembra El precio depende de la cantidad que se necesite. Entendese en Santo Domingo de San Mateo con Deciderio Molina ó Fructoso Vargas. Diciembre 12 1-m

Colocación—Se necesita un dependiente honrado para pulpería—Traiganse recomendaciones. "La Mariposa", calle de la Soledad

Francisco Gámez, agricultor y cultivador bien conocido Solicita colocación en alguna hacienda como mandador ó administrador. Avisos oficina de don Santiago Millet. Diciembre 15. 1-m

Vendo por la mitad de su valor, una maquinaria completa para hacer breva. Daré informes en mi casa: 6ª calle número 258.—Francisco Saborio Borbón Enero 11 15 v.

"LA COMERCIAL"

Gran Fábrica de Fideos Eléctrica

USO GÉNOVA

Esta Fábrica se ha acreditado en poco tiempo, debido al aseo que se observa en la preparación de los fideos y emplear para ello únicamente materias primas superiores PURAS importadas directamente, y por ser sus dueños únicos y verdaderos conocedores del oficio en la República. Solo Fábrica que puede probar que sus productos compiten con los que llegan del exterior. Se despachan órdenes para todos los puntos del país. Se compran las cajas vacías en buen estado con nuestra marca á 25 centavos cada una.

Avenida 3ª, Oeste y calle 6ª, Norte. San José, 5 de Julio 1 m

DE BERTOLINI Y MONTEVERDE

Proveedores de la United Fruit Company y de los principales Almacenes de San José, provincias y comarcas.

TE NEGRO

— MARCA MICADO —

EL MEJOR TE DE CEILAN QUE SE CONSUME EN EL PAIS

Botica Francesa HERMANN & ZELEDON

TE NEGRO

— MARCA OYAMA —

EL MEJOR TE ENGLISS BREAKFAST QUE SE CONSUME EN EL PAIS

BOTICA FRANCESA Junio 13 HERMANN & ZELEDON alt

Casa de Salud

En este establecimiento, dirigido por el doctor J. I. Toledo López, se da á los pacientes comodidad y servicio esmerado. Se practican toda clase de operaciones quirúrgicas, principalmente en la especialidad de enfermedad de señoras. Se aplican como anastético, las inyecciones del raquíis, que hacen inútil el uso de éter ó el cloroformo. Oficina frente al Parque Central, lado Sur, De 7 á 9 a. m. y de 12 á 3 p. m.

Tipografía de EL NOTICIERO